



にしきみなみしょうがっこう がつこう
丹波篠山市立西紀南小学校 学校だより

みなみな大好き!

令和5年12月号

Tel 593-0028 ホームページ: <https://nishiminami-el.sasayama.jp/>
Fax 593-0558 Eメール: el-nishikiminami@school.sasayama.jp



□「行政相談」出前教室より□☆



西紀南小学校・西紀みなみ幼稚園のHPのQRコード

「行政相談」ってご存知ですか。行政相談とは、国や県、市など行政に関することや身近な困りごとについて相談に乗り、それを解決できるよう助言や説明、関係機関への橋渡しを行う国（総務省）のしくみのことです。

この度、6年生が学習の一環として行政相談について出前授業を受けました。

実際に、6年生から予め「相談」したいことを伝えておき、その内容について現場確認や県・市などへの問合せをしていただき、今回の出前教室でそれらの相談に対する回答を聞くというものでした。

例えば、相談①「西紀中学校の近く（宮田の信号付近）を通る県道97号の白線が薄いので、濃くしてほしい。」については、現地の確認をされ、県道なので県の行政である丹波土木事務所に相談内容を伝えていただき、「来年度に白線を引き直す予定」との回答がありました。また、相談②「〇〇地区の公民館の遊具が古くなっているので直してほしい。新しい遊具がほしい。」については、地区の公民館を管理するのは自治会で、行政ではなく、自治会がこのような意見に対応するか決めることとなります。なお、行政である丹波篠山市が設置等の費用の一部を出す（補助する）しくみがあるので、仕組みの対象であれば活用できるということも教えていただきました。

このように、行政に関する相談や、身近な困りごとの相談相手になる人として「行政相談委員」という方がおられます。丹波篠山市には4人おられ、そのうちの1人は西紀南校区の方です。身近なことで困ったことがあると直接市役所へ連絡されたり、自治会長さんへ話をされたりすることが多いと思いますが、行政相談を利用できるということを知ることができました。ちなみに、行政相談は無料で、秘密厳守ということですよ。

12月の主な行事予定

5日(火) 150周年記念マラソン記録会 3年生親子活動(地球っ子市民 プログラム)	20日(水) 校外児童会 給食最終日 全校終会13:30
6日(水) マラソン記録会予備日	21日(木) 大そうじ 全校終会11:30 家庭学習の日
7日(木) 家庭学習の日	22日(金) 2学期終業式 全校終会10:30
12日(火) 4年生・6年生歯みがき指導 全校終会13:30 個人懇談1日目	25日(月) 冬休み開始
13日(水) さつまいもフェスティバル 全校終会13:30 個人懇談2日目	29日(金) ~1月3日(水) 年末年始休日
14日(木) 5年生歯みがき指導 全校終会13:30 個人懇談3日目 家庭学習の日	1/6日(土) 冬休み終了
15日(金) 幼稚園冬のお楽しみ会	8日(月) 成人の日
	9日(火) 3学期始業式 全校終会10:30
	10日(水) 全校終会11:30
	11日(木) 書き初め大会 給食開始 全校終会13:30 家庭学習の日

☆ 創立150周年記念式典 ☆

11月23日の午後に創立150周年記念式典と記念行事を開催しました。式典では思い出スライドショーとして、大正時代の写真から現在までの100枚の写真を見てくださいました。また、記念行事として『メロマン室内管弦楽団』による演奏会を行い、校歌も演奏していただきました。楽団の代表の方からは子どもたちの反応について、「適度なノリが良く、聴く時は静かに聴けていて、演奏がしやすく楽しかったです。」との感想をいただきました。

午後の部に参加されていない保護者の方もありましたので、式典での学校長と児童代表のあいさつの一部を載せておきます。

【学校長あいさつ】

～前略～ 本校は、明治6年に「黒田学校」としてスタートし、「西紀南小学校」という名称になったのは昭和30年に西紀村が誕生した時になります。そして、今の校舎になったのが平成5年度、1993年でちょうど今から30年前になります。

～中略～

「学校」というものは無くてはならないものだと思います。人間を作る、育てる、という崇高な使命があります。勉強だけでなく、集団の中で対人関係を学び、社会へ出るための準備をします。社会が成り立っているのは「学校」のおかげと言っても過言ではないでしょう。この西紀南小学校も地域に支えられながらその役割を果たしてきました。そして、多くの卒業生の心のよりどころとなってきたのだと思います。

これからも西紀南小学校は歩み続けます。デジタルの時代がますます進んでいきますが、その中にアナログ的な心をしっかり持ち、安全で、幸せを感じる学校を目指していきます。しかし、もはや学校だけでは解決できない時代にもなっています。保護者の皆様のご協力、地域の皆様のご支援が必要です。多くの皆様の益々のご理解とご鞭撻をお願い申し上げます。子どもたちが小学校で学んだこと、地域の皆様に関わっていただいたことを土台にして社会へ未来へと羽ばたくことを願い、創立150周年にあたってのあいさつとさせていただきます。

【児童代表あいさつ】

～前略～ 今日の学習発表会ができたことも、150周年記念式典ができるのも、西紀南小学校があってこそです。

～中略～

歴史ある西紀南小学校の150周年目の6年生になれて、とてもうれしく思います。150年間、たくさんの先輩が大事にしてきた西紀南小学校。150年間、たくさんの地域の方々に支えられた西紀南小学校。そんな多くの人の支えがあったからこそ、今の西紀南小学校があると思います。

私が6年生であるのは、あと4ヶ月です。あと4ヶ月の間も、もちろん西紀南小学校を大事にしていき、卒業しても西紀南小学校を忘れないでいたいです。

保護者の皆さん、地域の皆さん、私たち西紀南小学校のためにいろいろなサポートや見守り、本当にありがとうございます。これからもがんばりますので、あたたかい応援をよろしくお願いいたします。



※12月になりました。今年もあと4週間です。2学期の締めくくりをしっかりと、冬休みを迎えたいと思います。年末年始、子どもたちにも家族の一員としての役割を持たせていただき、有意義な生活を送れますようよろしくお願いいたします。